
 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夜
よ る

の学
ま な

び舎
や

 
 

 

 

 

 

 

ちば夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

をつくる会

ニュースレター第
だい

５号
ご う

  

２０２5年
ねん

２月
がつ

発行
は っ こ う

 

 

歌
う た

や楽器
が っ き

、楽
た の

しい発表
は っ ぴ ょ う

いっぱいのミニ忘年会
ぼ う ね ん か い

  
2024年

ねん

12月
がつ

19日
にち

（木
も く

） 高洲
た か す

コミュニティセンター３階
かい

ホール 

社
し ゃ

 会
か い

 科
か

 グ ル ー  プ の 紹介
しょうかい

 

               

 

 

 

 

 

 

 

  

 社会科
し ゃ か い か

グループは、「新聞
しんぶん

の見出
み だ

しの意味
い み

を知
し

りた

い」という要望
ようぼう

から始
はじ

まりました。新聞
しんぶん

各紙
か く し

、中学校
ちゅうがっこう

教科書
きょうかしょ

「公民
こうみん

」と「歴史
れ き し

」、テレビ
て れ び

、ラジオ
ら じ お

、コミック
こ み っ く

、

自主
じ し ゅ

夜
や

間中
かんちゅう

スタッフ
す た っ ふ

の講義
こ う ぎ

（ありがとうございまし

た）、DVD映写
えいしゃ

、参加者
さ ん か し ゃ

からの話題
わ だ い

提供
ていきょう

などを資料
しりょう

に

進
すす

んできました。自主
じ し ゅ

夜
や

間中
かんちゅう

に出席
しゅっせき

している外国人
がいこくじん

の

方々
かたがた

にもお話
はなし

をうかがうこともできました。 

 ６年余
ね ん よ

が経
た

ちました。今
いま

、私
わたし

たちは、こう叫
さけ

びたい。

「地球
ちきゅう

丸
まる

よ、日本号
に ほ ん ご う

よ、もっとゆっくり進
すす

もうよ。     

私
わたし

たちから、学
まな

び合
あ

う

時間
じ か ん

を、話
はな

し合
あ

える時間
じ か ん

 

を、間違
ま ち が

える権利
け ん り

を、

訂正
ていせい

できる時間
じ か ん

を、奪
うば

わ

ないでェ～。」 

         （オザキ）                       

                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

手話
し ゅ わ

と歌唱
かしょう

 

「你笑起来真好看」 

ピアノ演奏
えんそう

も 
あったよ！ 

歌
うた

「上
うえ

を向
む

いて歩
ある

こう」と手品
て じ な

 

ウクレレ演奏
えんそう

「四季
し き

の歌
うた

」 

みんなで手品
て じ な

 

スタッフと学習者
がくしゅうしゃ

の作品
さくひん

展示
て ん じ

 

絵画
か い が

の展示
て ん じ

 

 

の 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

思
おも

い思
おも

いに意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

う（和室
わ し つ

にて） 

みんな、わくわく！ 次
つぎ

は何
なに

かな？ 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  ４年前
ねんまえ

に市
し

役所
やくしょ

から送
おく

られてきた、保育所
ほ い く じ ょ

での通訳
つうやく

の仕事
し ご と

 

の委任状
いにんじょう

に市長
しちょう

の印鑑
いんかん

が押
お

されていました。その市長
しちょう

と今回
こんかい

 

直接
ちょくせつ

対話
た い わ

すする機会
き か い

すを頂
いただ

すき本当
ほんとう

すに感激
かんげき

すしました。また、市長
しちょう

すの

親
した

しみやすさを感
かん

じることが出来
で き

てうれしかったです。  

 ちば自主
じ し ゅ

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

すで勉強
べんきょう

すしたおかげで、市長
しちょう

すから 私
わたし

すの

日本語
に ほ ん ご

すに対
たい

すして「完璧
かんぺき

すな日本語
に ほ ん ご

す」と高
たか

すい評価
ひょうか

すを頂
いただ

すきました。も

ちろん、これはさらに日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

するための励
はげ

ましだと受
う

け

止めています。  

 日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

だけでなく、このような機会
き か い

を提
てい

供
きょう

していただ

いた、ちば自主
じ し ゅ

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

の先生方
せんせいがた

に改
あらた

めて感謝
かんしゃ

いたします。  

そして、今回
こんかい

すの市長
しちょう

すとの討論
とうろん

すで、日本
に ほ ん

すの行政
ぎょうせい

すの進
すす

すめ方
かた

すや

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

のこれからの方針
ほうしん

についても色々
いろいろ

知
し

ることができま    

した。本当
ほんとう

に貴重
きちょう

な 

体験
たいけん

をさせて頂
いただ

き 

有難
あ り が

すうございまし

た。    す （張
ちょう

迎
げい

宏
こう

） 

 

ちば自主
じ し ゅ

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

    主催
しゅさい

 ちば夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

をつくる会
かい

 

□連絡先
れんらくさき

   ０９０－１８３７－２３８５（たけうち）  

０９０－８０８０－３９５１（みやた）      □後援
こうえん

：千葉市
ち ば し

教育
きょういく

委員会
い い ん か い

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

全国
ぜん こく

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

研究
けんきゅう

大会
たいかい

が開
かい

催
さい

されました ～１２月
がつ

５日
いつか

・６日
む い か

～ 

         ２
ふつ

日目
か め

の 葛飾
かつしか

区立
く り つ

双葉
ふ た ば

中学校
ちゅうがっこう

夜間
や か ん

学級
がっきゅう

参観
さんかん

の報告
ほうこ く

 

 

 

 

 

 

 

双葉
ふ た ば

中学校
ちゅうがっこう

の夜間
や か ん

学級
がっきゅう

は 1953年
ねん

開設
かいせつ

。現在
げんざい

は 41名
めい

が在籍
ざいせき

。 

外
がい

国籍
こくせき

は 70％で、日本語
に ほ ん ご

のレベルにより 4クラスに分
わ

けられています。 
  

授
じゅ

業
ぎょう

 真剣
しんけん

かつ和気
わ き

あいあい。山田
や ま だ

洋次
よ う じ

監督
かんとく

の映画
え い が

「学校
がっこう

」をほうふつ。                

教師
きょうし

はとにかく良
よ

くほめる・・いいね！GOOD！GREAT！等
など

 

給 食
きゅうしょく

 無料
むりょう

。夜間
や か ん

学級
がっきゅう

専用
せんよう

の厨房
ちゅうぼう

がクラスの脇
わき

にあり。栄養士
え い よ う し

さんも常勤
じょうきん

。 
 

 

 
  

 

〇ＦＭラジオに出演
し ゅつ え ん

〇

2025/3/5(水
すい

) 11:00-13:00 

 

 

 

 

竹内
たけうち

代表
だいひょう

、スタッフの松本
まつもと

さん、

学習者
がくしゅうしゃ

の趙
ちょう

麗
れい

英
えい

さんが出演
しゅつえん

予定
よ て い

です。

「SKYWAVE LUNCH 山本
やまもと

俊子
と し こ

」で

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

の話
はなし

をします。 

聴
き

いてください。 

〇FMラジオ（スカイウエーブ）

89.2MHz 

〇インターネット 

https://www.jcbasimul.com

/skywavefm 
 

参観者
さんかんしゃ

は別室
べっしつ

にて給 食
きゅうしょく

をいただきました。 

冷
さ

めていましたが美味
お い

しい給 食
きゅうしょく

でした。 

  

 HPはこちらから 

働
はたら

いている生徒
せ い と

が大半
たいはん

で、栄養
えいよう

補給
ほきゅう

の点
てん

 

から給食
きゅうしょく

は必要
ひつよう

。   
 

千葉
ち ば

のかがやき分校
ぶんこう

でも、ぜひお弁当
べんとう

の提供
ていきょう

 

からでも始
はじ

めてほしいと思
おも

います。  （吉井
よ し い

） 

                            

  

市長室
し ち ょ う し つ

で懇談
こんだん

。５０分
ぷん

はあっという間
ま

に過ぎ

ました。まだまだ伝
つた

えたいことがあったなあ。 

 

１１月
がつ

す８日
にち

すに、ちば自主
じ し ゅ

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

すの学生
がくせい

代表
だいひょう

として、千葉
ち ば

市長
しちょう

すの神谷
か み や

すさんに会いました。

本当
ほんとう

に良
よ

かったと思
おも

います。 

最近
さいきん

す、ちば自主
じ し ゅ

夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

すでは、勉強
べんきょう

すする人
ひと

やボランティアの数
かず

すが増
ふ

すえています。運営
うんえい

すにお

金
かね

すも多
おお

すくかかります。今
いま

す、夜間
や か ん

中学
ちゅうがく

すに外国
がいこく

すの

小学生
しょうがくせい

すの数
かず

すが急増
きゅうぞう

すしていて、勉強
べんきょう

すする環境
かんきょう

すが

良
よ

すくありません。神谷
か み や

すさんに協力
きょうりょく

すしてもらい

たいので、色々
いろいろ

すな話
はな

すしをしました。最後
さ い ご

すに

協力
きょうりょく

すしてもらえるかは、わからないけれど、

神谷
か み や

すさんに会
あ

すえて、言
い

すいたいことが話
はな

すせる

機会
き か い

が素晴
す ば

らしいと思
おも

いました。 

恥
は

ずかしいことに、神谷
か み や

さんに挨拶
あいさつ

しか言
い

え

なかった、何
なに

すも要望
ようぼう

すを言
い

すわなかった、本当
ほ ん と う

すに

残念
ざ ん ね ん

でした。す す す す す す す す す す す す す す す す す す す す （張
ちょう

春
しゅん

艶
えん

） 

     

                                            

 

 

 

市長
し ち ょ う

とのティーミーティングに参加
さ ん か

して  
   

市内
し な い

で活動
かつどう

している団体
だんたい

と市長
しちょう

が、団体
だんたい

の活動
かつどう

や市
し

の施策
し さ く

について 

気軽
き が る

に話
はな

し合
あ

う「ティーミーティング」。2024年
ねん

11月
がつ

8日
にち

、自主
じ し ゅ

夜
や

間中
かんちゅう

 

学
がく

の学習者
がくしゅうしゃ

とスタッフ 9名
めい

が参加
さ ん か

し、意見
い け ん

交換
こうかん

をおこないました。  
 
 

                          

 

https://www.jcbasimul.com/skywavefm
https://www.jcbasimul.com/skywavefm

